



2学期もどのような学びをするのか、楽しみです

校長 椿田 克之

1学期が終わる1週間前、開二小の先生たちが集まって授業を見て勉強をする「校内研究会」を行いました。見たのは5年生の国語「たずねびと」の物語の授業です。「たずねびと」は、主人公の楠木 綾(くすのき あや:11歳)が、駅の掲示板で「さがしています」と書かれたポスターを見るところから始まる物語です。たくさんの人名前が書かれている不思議なポスター。その中で「楠木アヤ(11さい)」という名前を主人公は見つけます。ポスターの一番上には「原爆供養塔納骨名簿」との文字。ここから主人公が同じ年齢の「アヤちゃん」のことを気にし始めて、物語は展開していきます。授業では、物語に出てくる言葉を手がかりにして「アヤちゃん」に対する主人公の心情の変化を学びます。

授業は、「たずねびと」の第5・6場面。主人公が「アヤちゃん」を見つけるために、兄と二人で広島の平和記念公園、平和記念資料館、追悼平和祈念館などに行く場面です。5年生の子供たちは、物語の言葉から自分が思った主人公の心情について発表しています。

- ・ 「資料館を半分も見て回らないうちに、私は頭がぐらくらしてきた。」では、目が回りそうとか信じられない、理解ができないという気持ちだと思います。
- ・ 「でも、どうしても目がはなせなかった。」というところは、こんな笑顔の人たちがたった1発の爆弾で…という、うちのめされる気持ちだったと思います。
- ・ 同じところなのですが、怖くて見ていられないけど…。

主人公の考えがたくさん発表される中、教師が「主人公のアヤへの思いは？」と、そもそも学ぶべき「アヤちゃん」に対する主人公の心情の変化について子供たちに問いかけます。すると、

- ・ 原爆について主人公は知ったから、アヤちゃんへの思いは強くなった。
- ・ 1発の爆弾で多くの人が死んでしまったことを知って、アヤちゃんへの思いは弱くなった。
- ・ 強くなったんじゃなくて、弱くなった。
- ・ でも調べたからといって、アヤちゃんへの思いが強まるのとは違う。
- ・ こんなに亡くなった人がたくさんいるから、アヤちゃんよりも他の人に興味がわいてきた。

さらに教師が「アヤちゃんのこと、忘れちゃっているの？」と問うと、

- ・ この6場面ですべて考えると、アヤちゃんのごことは忘れて、他の子に興味をもっている。
- ・ 調べたらいろんな事がわかってきて、他の人への気持ちが強くなった。

多くの子供たちが自分のもっている言葉を総動員し、一生懸命表現していました。その姿は、主人公の気持ちを自分の事として考え、クラスみんながわかるように代弁していると感じました。

学校の教育活動は、子供たち一人一人が学習する内容を自分のこととして主体的に考え、多様な考えに向き合いながら、自分の考えを深めていくことが大切です。そのことを実行している開二小の子供たち。2学期も自分のこととして考え、友達同士で考えを深め合う、学びの姿を見ることを楽しみにしています。

北校舎トイレ改修工事にご理解・ご協力をお願いします。

トイレ洋式化等に伴い北校舎1～3階のトイレ改修工事が夏休みに入って始まりました。現時点では予定通り工事は進んでいます。11月中旬の終了までの間、トイレを確保するために北校舎昇降口に仮設トイレを設置しました。また仮設事務所や資材置き場として校庭の一部を使います。児童の安全を十分に確保し、教育活動を行っていきます。工事の終了までご理解・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

9月行事予定



日	月	火	水	木	金	土
㊦は全学年を表します。①②③④⑤⑥はそれぞれ学年を表します。㊧はあおぎり学級を表します。						
			8/31 夏季休業日 (終)	1 始業式 給食開始 水曜時程 安全指導 美化の日	2 読書 水道キャラバン ④	3
4	5 朝会 発育測定① クラブ	6 クラス 発育測定② ふれあいタイム	7 朝学習 発育測定③	8 読書 発育測定④ なかよしの日 保護者会③④	9 体育 発育測定⑤ 水泳指導(終) 保護者会①②	10 朝学習 木曜時間割 区一斉 防災訓練㊦
11	12 朝会 発育測定⑥ 委員会	13 クラス 発育測定⑤ 保護者会⑤⑥	14 朝学習 代表委員会	15 読書 遠足④	16 クラス 保護者会㊧	17
18	19 敬老の日	20 クラス 研究授業 1-2	21 朝学習 遠足②	22 読書 遠足③	23 秋分の日	24
25	26 朝会 下水道教室④ クラブ	27 クラス	28 朝学習	29 読書	30 クラス 校区别協議会	10/1 都民の日

※発育測定は、専科などの時間割のため、クラスによって日にちを変更する場合があります。

感染予防と熱中症対策

開二小生活指導部

2学期が始まりました。学校では、児童が安全かつ安心して登校できるよう、引き続き不燃布マスクの着用と手洗いの徹底を行い、新型コロナウイルス感染予防対策を図っていきます。また、暑い日がまだまだ続くことが予想されます。体調の変化に注意しながら、熱中症対策にも取り組んでいきます。

遠足について

特別活動部

自然と触れ合い、体験的な楽しさを味わうこと、学級、学年での交流の場とすること等をねらいに、遠足を計画しています。

目的地は、1年生【城北中央公園】2年生【光が丘公園】3年生【日和田山】4年生【多峯主山】と発達段階に合わせて、考えています。あおぎり学級との交流も行っています。

遠足は、学校行事であり、アレルギーの観点からおやつは持っていきません。2学期は、展覧会・音楽会等の行事が多く、予備日を設定することができず、雨天は中止になります。また、感染症等の状況により中止になる場合もあります。天候に恵まれ、全学年が実施できることを願っています。